

Projection - Débat

Pavillon des Ateliers (ADAC)

11, place nationale M° Nationale

Le Vendredi 16 Mars à 20h30

Apéritif solidaire à 20h

Semences et Biodiversité Jeux et Menaces sur le Vivant

Notre alimentation évolue, les agriculteurs cultivent des plantes de moins en moins nourrissantes, de vastes cultures sont destinées à l'alimentation animale et, aujourd'hui, aux agro-carburants. La réalité du marché de la semence a bouleversé la composition de notre assiette.

L'agriculture industrielle s'est largement répandue. Les pressions économiques et législatives sur les jardiniers et paysans (les lois françaises sont les plus strictes d'Europe) ont progressivement imposé l'idée d'une utilisation généralisée de semences de variétés *brevetées*.

De nombreuses variétés autochtones de légumes et céréales ont été remplacées. En France, 80% des variétés potagères inscrites au catalogue officiel en 1960 ont disparu !

Comment protéger la biodiversité, assurer la production et la distribution de semences issues d'une agriculture saine ? Des associations s'organisent pour défendre des droits ancestraux. et conserver une diversité de variétés. Quant-à-nous, consommateurs, où en sommes-nous ?

Le documentaire « **Les blés d'or** » sur la rencontre entre des paysans et des boulangers propose une réflexion sur la légalité et la légitimité des semences paysannes.

Débat avec un animateur de Kokopelli

Contre le brevetage du vivant, pour une utilisation libre des semences, pour la défense des libertés, du patrimoine, pour la transmission de la biodiversité et de la fertilité aux générations futures.

→ **Signez** la pétition (texte ci-dessous) de soutien à l'association sur <http://www.kokopelli.asso.fr/>



« La semence, essence même de la vie, est aujourd'hui menacée. 12 000 ans de construction collective patiente et réfléchi ont abouti à la création d'un patrimoine végétal, technique et culturel inestimable, commun à toute l'humanité. Cet héritage court aujourd'hui le risque d'être confisqué par une infime minorité.

L'aliénation de la semence par l'agro-industrie, constitue un danger sans précédent pour l'avenir, l'indépendance alimentaire et la santé des peuples. Les vendeurs de pesticides bricolent dans leurs laboratoires des chimères génétiquement modifiées, qu'ils osent appeler semences, générant des plantes dépendantes entraînant une régression technique pour les paysans, les jardiniers et les amateurs. Les lobbies, aidés par l'Etat, pour obtenir le monopole de ce qui appartient à tous, veulent supprimer le droit inaliénable de chacun de ressemer sa récolte. Les sélections de terroir garantissent des plantes saines et savoureuses. La semence industrielle est malade, elle ne peut vivre sans pesticides, engrais chimiques ou manipulations génétiques. Polluante pour l'environnement, elle est le point de départ de la malbouffe. Comme les générations qui nous ont précédés, nous avons le devoir de transmettre à nos successeurs, la possibilité d'orienter et de choisir leur avenir.

- ▶ Conscient que le maintien de la biodiversité est facteur de sécurité, d'indépendance alimentaire et de nourritures abondantes pour demain,
- ▶ Conscient que la semence est un bien commun à tous les peuples,
- ▶ Je demande que la loi AFFIRME le droit inaliénable à toute personne de cultiver, semer, multiplier, acheter, échanger, offrir, céder, transmettre, tout végétal (graine, bouture, plant, tubercule, etc.) sans restriction légale d'aucune sorte.
- ▶ Je revendique le droit de me procurer et de consommer librement la nourriture issue du produit des semences de population, de pays, de famille, dites anciennes, toutes, graines de vie. »